

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
 Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
 De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

UN RECUERDO DE 1846.

Con ánimo de justificar la conducta del Gobierno, en la eventualidad ó casi seguridad de que las Cortes no se abran hasta el día 10 de enero, y estén discutidas las capitulaciones matrimoniales antes del 23 del mismo, los periódicos ministeriales invocan el recuerdo de 1846. No lo hacen con exactitud é imparcialidad, porque entonces, estando «suspensa» y no «terminada» la legislatura, ni era necesario abrirla solemnemente, ni discutir mensaje, ni constituir el Congreso, ni nada de lo que ahora ocurre.

Con el objeto exclusivo de rectificar esa falta de exactitud, abrimos anoche el «Diario de Sesiones» del Congreso de la legislatura de 1845 á 1846, y repasando aquellas páginas, en que se desenvuelve uno de los acontecimientos mas importantes de esa época, creimos oportuno, en vista de las discusiones que ya han comenzado sobre un tema análogo, hacer aquí sucinta referencia de lo que entonces pasó, satisfaciendo el interés y la curiosidad de nuestros lectores.

I.

La legislatura de 1845 á 1846 comenzó el día 15 de diciembre de 1845. Fueron suspendidas sus sesiones en virtud de un decreto que lleva la fecha del 17 de marzo de 1846, y que refrendaba D. Ramon María Narvaez como Presidente del Consejo de ministros.

El 14 de setiembre de este último año, abierta la sesion del Congreso y aprobada el acta de la anterior, se leyó la comunicacion que sigue:

«Ministerio de la Gobernacion de la Península.—Seccion de gobierno.—Excelentísimos señores:—S. M. la Reina se ha dignado expedir con esta fecha la resolucion siguiente:

«Doña Isabel II, por la gracia de Dios y la Constitucion de la monarquía española Reina de las Españas, á todos los que las presentes vieren y entendieren, sabed: que habiendo determinado contraer matrimonio con nuestro primo el infante D. Francisco de Asís Maria, á fin de que tenga el debido cumplimiento lo dispuesto en el art. 47 de la Constitucion, hemos venido, en uso de nuestra real prerogativa, oido el parecer de nuestro Consejo de ministros, en convocar, como por la presente convocamos, las Cortes del reino para el día 14 de Setiembre próximo venidero. Por tanto, mandamos que el citado día 14 de setiembre del presente año se hallen reunidos en la capital de España para celebrar Cortes los senadores y diputados. En Palacio á 28 de agosto de 1846.—Yo la reina.—El ministro de la Gobernacion de la Península.—Pedro José Pidal.»

De real orden lo trasmito á VV. EE. para su debido conocimiento y del Congreso, cuyas sesiones es la voluntad de S. M. se abran de nuevo con tan importante motivo. Dios guarde á VV. EE. muchos años. Madrid 28 de agosto de 1846.—Pedro José Pidal.—Señores secretarios del Congreso de los diputados.»

Inmediatamente de esto se sortearon las secciones y se dió cuenta del despacho, despues de lo cual el Presidente del Consejo de ministros, Sr. Isturiz, pidió y obtuvo la palabra, ocupando la tribuna y diciendo

«El señor Presidente del CONSEJO DE MINISTROS (Isturiz): S. M. la Reina nos ha mandado poner en conocimiento de las Cortes la siguiente comunicacion:

«A las Cortes. S. M. la Reina nos ha ordenado poner en conocimiento de las Cortes, en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 47 de la Constitucion, que despues de una larga y detenida meditacion sobre lo mas conveniente al bienestar de la monarquía y á su propia felicidad, ha determinado contraer matrimonio con su augusto primo el Infante don Francisco de Asís Maria de Borbon.

»Igualmente nos ha ordenado participar á las Cortes del mismo modo y con el mismo objeto que S. A. R. la infanta doña María Luisa Fernanda de Borbon, su augusta hermana y actual inmediata sucesora á la corona, previo el consentimiento y beneplácito de S. M. la Reina, tiene concertado contraer matrimonio con S. A. R. el príncipe Antonio María Felipe Luis de Orleans, duque de Montpensier.

»S. M. espera que estos enlaces han de contribuir muy eficazmente al mayor bien y prosperidad de la Monarquía y á su felicidad y á la de su augusta hermana, y se lisonjea de que las Cortes del reino que tantas y tan repetidas pruebas tienen dadas de su amor y adhesion al Trono y de su interés por el lustre y prosperidad de la nacion y por el afianzamiento de sus instituciones, se asociarán á tan consoladoras esperanzas y rogarán al Todopoderoso á fin de que se vean pronto realizadas, abriendo para la España una nueva era de paz, de concordia y de ventura.

»Madrid 14 de setiembre de 1846.—El Presidente del Consejo de ministros, ministro de Estado, Javier de Isturiz.—Alejandro Mon.—Francisco Armero.—Laureano Sanz.—Pedro José Pidal.—Joaquin Diaz Caneja.»

Este mensaje pasó á las secciones para nombramiento de la Comision encargada de redactar la respuesta del mismo. Poco despues, en aquella sesion misma pidió la palabra el señor Orense para anunciar una interpelacion al Gobierno, y lo hizo en estos términos:

«El Sr. ORENSE: Deseo que el Gobierno de S. M. me diga, si no tiene inconveniente en ello, si el matrimonio de la infanta de España con el duque de Montpensier se ha de verificar inmediatamente ó si se esperará á que esté asegurada la sucesion de S. M. la Reina doña Isabel II.

El señor Presidente del CONSEJO DE MINISTROS (Isturiz): El matrimonio de S. A. la infanta de España, inmediata sucesora, se verificará simultáneamente con el de S. M. la Reina.»

El Sr. Orense se reservó tratar de esto con mas amplitud, terminando á poco, sin otra novedad relativa á la cuestion de los matrimonios, la sesion del día 14.

En la del 15 se dió cuenta al Congreso de que las secciones, reunidas el día anterior, habian nombrado para formar la comision encargada de la contestacion á la comunicacion del gobierno sobre el casamiento de S. M. y de su augusta hermana, á los Sres. Sartorius, Oliván, Benavides, Alvarez (don Fernando), Posada Herrera, Garcia Gallardo y Bravo Murillo, y de que esta comision habia nombrado presidente al Sr. Bravo Murillo y secretario al señor Benavides.

La sesion del 16 se verificó espresamente para dar cuenta del proyecto de Mensaje, contestando á la comunicacion de S. M., lo que se hizo despues de mandar pasara á su expediente una exposicion de D. Joaquin Moreno de la Peña y otros, sobre

este asunto, ocupando la tribuna el Sr. Benavides y leyendo lo siguiente:

Proyecto de Mensaje á S. M. sobre matrimonio y el de su augusta hermana.

«SEÑORA: El Congreso de los Diputados ha oido con el mas profundo acatamiento la comunicacion que ha tenido á bien V. M. dirigirle por medio de sus ministros, participando haber determinado V. M. contraer matrimonio con su excelso primo el Infante D. Francisco de Asís Maria de Borbon; y felicita á V. M., porque, al mirar por su propia dicha, presenta el mas relevante testimonio de que ha sabido V. M. conciliarla con el bien y la prosperidad de la nacion que la Providencia tiene encomendada á su cuidado.

No menos se complace el Congreso de los Diputados al saber que V. M. se ha dignado otorgar su real beneplácito para el concertado enlace de Su Alteza Real la Infanta doña María Luisa Fernanda de Borbon, excelsa hermana de V. M. y actual inmediata sucesora á la Corona, con S. A. R. el príncipe Antonio María Felipe Luis de Orleans, duque de Montpensier.

El Congreso de los diputados, que en todas ocasiones ha dado las mas inequívocas pruebas de su amor al Trono y de su respeto y adhesion á las instituciones representativas, no puede menos de congratularse con V. M. por la acertada combinacion de unos enlaces que colman los deseos del pueblo español, altamente interesado en la felicidad doméstica de V. M. y de su excelsa hermana y en el afianzamiento de la Monarquía constitucional.

El Congreso, señora, se asocia gustoso á las consoladoras esperanzas que abriga el magnánimo corazón de V. M., confiado en que, con el auxilio del Todopoderoso, con la decidida voluntad de V. M., con los esfuerzos de su gobierno y la cooperacion de las Cortes, la nueva era de paz y ventura anunciada por V. M., adquirirá tanta mayor duracion, cuanto mas profunda sea la sumision á las leyes, mas completo el olvido de pasadas discordias, y mas sincera la union de todos los españoles.

»Palacio del Congreso á 16 de setiembre de 1846.—Juan Bravo Murillo.—Luis José Sartorius.—Manuel Garcia Gallardo.—Fernando Alvarez.—José de Posada Herrera.—Alejandro Oliván.—Antonio Benavides, secretario.»

Terminada la lectura, pidieron la palabra varios señores diputados, no ocurriendo mas de importante ni relativo á este asunto en la sesion del día 16.

(«Imparcial.»)

Correo de hoy.

París 11 de noviembre.

Las grandes crisis son la piedra de toque de los partidos, y hay que convenir en que es grande la que atraviesa Francia y que la pasion de todas las apariencias de verdad indiscutible al error. La suerte de la causa republicana y sus destinos no están en manos del mariscal, sino de los republicanos; y si este nuevo ensayo fracasa, no habrá muerto la república á manos de los conservadores, sino de los republicanos, porque no habrán sabido esperar, porque tampoco ahora habrán sabido dar pruebas de la cualidad que siempre les ha faltado: la calma.

¿Se cree capaz al mariscal de dar un golpe de

Estado? Se opina en sentido negativo; pero los acontecimientos podrian tomar tal sesgo que ni el mas previsor sabria que resultaria de ellos en definitiva. ¿A qué lanzarse, pues, á lo desconocido? Si se cree que el mariscal no atentar á la Constitucion, ¿qué significa en la vida de un pueblo el período que nos separa del año 1880 en que terminan los poderes del jefe del Estado? Esa impaciencia, esa falta de calma y de prudencia ha producido dos veces el imperio, y los republicanos debieran no olvidar la leccion que por duplicado han recibido en lo que va de siglo.

Empeñarse en hacer al mariscal solidario de sus ministros y en obligarle á dimitir, equivale á dar la inestabilidad por base á la república, porque cada fraccion republicana por poco que se les dé pretexto para ello, se empeñará en mudar de jefe de Estado; y es sabido que en la forma de gobierno que rige en Francia ha de haber algo que esté por encima de las pasiones y de las luchas de los partidos si no se quiere que la tranquilidad sea una palabra sin significado. Además, en un país donde se ha llegado á la «Commune» es necesario proceder con mucho tino.

La «France» y la «Republique française» indican que la causa del mariscal y la de sus ministros es inseparable. El periódico de M. Gambetta, lo mismo que el de M. de Girardin, no contribuyen con tales indicaciones á robustecer la idea que defienden.

Los constitucionales perseveran en su actitud. Algunos periódicos conservadores les censuran rudamente y los republicanos procuran atraérselos, pero ellos no avanzan ni retroceden. El centro derecho, que se compone de partidarios de una monarquía parlamentaria, constitucional y liberal, ó sea el antiguo partido orleanista, precisamente tenia por jefe al duque de Broglie, actual presidente del gabinete cuya política no quiere hacer suya el centro. Faltando este apoyo, no hay que contar por ahora con que cuajase la idea de una segunda disolucion, dado caso de que se concibiera.

Ya le he hablado del golpe de Estado, diciendo que no se pensaba en él. El lenguaje de los periódicos que he citado indica que se busca por los republicanos una solucion á la crisis en la dimision, pero esta deberia proceder de la libre voluntad del mariscal, y aun así, crearia dificultades, porque el temor se apoderaria de muchos que aceptan la república, pero no al trote. Lo mejor seria transigir, y si bien es verdad que se ha hecho lo posible para que eso no fuere cosa fácil, hay que tener en cuenta que los intereses del país han de estar por encima de la pasion, y que los republicanos son los que mas han de contribuir á la transaccion, aprovechando la actitud del centro derecho.

El centro izquierdo y la izquierda republicana no quieren dejarse absorber por los gambetistas, ó sea por el comité de los 18; y de ahí que hayan resuelto continuar teniendo vida propia.

El lunes principiará en la Cámara el debate sobre la política electoral del gabinete, y se dice que en él intervendrá M. Gambetta.

Ayer hubo recepcion en el Elíseo y la concurrencia fué mucha. A las diez y media apenas se podía circular en los salones del mariscal, viéndose en ellos á todos los grupos de la mayoría del Senado. Del constitucional puedo citar al presidente de la alta Cámara, duque de Audiffret Pasquier, Bocher, de Bondy, de Barante y Beraldi. Todos los ministros asistian á la recepcion y de sus labios se pudo oír que estaban firmemente resueltos á retirarse en seguida que el mariscal hubiese logrado formar nuevo gabinete.

El «Moniteur Universelle» dice que en la recep-

cion «M. Beraldi tuvo una larga conversacion con el Mariscal, y despues de haber dado la seguridad de su mas completa adhesion, añadió que su actitud habia sido ó mal comprendida ó falsamente interpretada. Unicamente deseoso, como todos sus cólegas del grupo constitucional del Senado, de poner la persona y la autoridad del jefe del Estado por encima de toda discordia y fuera de todo ataque, M. Beraldi, que no tenia la certitud de que un voto de confianza á favor del ministerio del 16 de mayo, reuniese una mayoría suficiente, pensó que el jefe del Estado se hallaria indirecta, pero gravemente quebrantado; y para que no pueda darse ese caso, es por lo que rechaza como inoportuna y peligrosa una interpelacion cuyos resultados son inciertos. En esta situacion, M. Beraldi y sus amigos opinan que es mas prudente no abrir un debate de esta naturaleza en el Senado. Estas esplicaciones parecieron producir una impresion muy favorable en el Mariscal, y, al terminarse la recepcion, los hombres políticos que le habian hablado, le creian del todo dispuesto á reanudar sin retardo las interrumpidas negociaciones para la formacion de un ministerio, y se suponía que estaria constituido antes del juéves. Los nombres que se indicaban eran muy discutidos. M. Daru declaraba que no se trataba de él para una combinacion ministerial, y el mariscal Canrobert afirmaba que los rumores que han corrido respecto á su persona no tenian ningun fundamento.»

A la recepcion citada asistié, á eso de las once, el general Grant acompañado de su esposa, quienes hablaron algunos instantes con el Mariscal y la duquesa de Magenta.

Terminaré diciendo que el «Journal des Debats» dice á la mayoría que una de las razones que tiene para ser prudente, es el interés que muchos tienen en que no lo sea, y que importa que la Cámara no dé ningun pretexto á los que lo esperan, á fin de qué, en caso de ser disuelta, lo sea sin motivo. Añade que la prudencia no excluye la firmeza; y que si hay puntos sobre los cuales no puede hacerse ninguna concesion, como la formacion de un gabinete parlamentario y la renovacion, casi completa, de la administracion, hay otros en los cuales debe inspirarse en un espíritu de tolerancia, figurando en este número la aprobacion de actas de la derecha.—*** («Crónica de Cataluña.»)

Madrid 12 de noviembre.

Sigue siendo tan grande la escasez de noticias políticas que aquí reina, que aun reuniendo las de ayer y las de hoy, difícilmente se pueden llenar algunas cuartillas. No lo es, verdaderamente, es decir que no se puede llamar noticia política, á la de la llegada á esta córte de S. M. la reina D.^a Isabel II, porque alejada esta ilustre señora de la vida de los negocios y siguiendo fielmente su propósito de no mezclarse en ellos, su venida á esta córte ni siquiera ha dado lugar á invenciones de aquellas á que son tan aficionados ciertos políticos. Tampoco lo será probablemente su viaje á París, para cuya capital saldrá mañana, pues se sabe que su objeto es exclusivamente ocuparse en sus asuntos particulares con propósito de establecer su residencia ordinaria en Sevilla donde en esta última breve temporada ha encontrado si cabe S. M. mayores simpatías respetuosas y mayores muestras de afecto que cuando fué á establecerse en aquella ciudad el invierno pasado, y eso que como entonces dijo, se le hizo un recibimiento entusiasta.

Para concluir este asunto recordaré lo que ya tengo dicho, á saber, que para mediados del próximo diciembre estará de vuelta en esta Córte la reina doña Isabel, que no es hasta ahora muy probable que la acompañe, como se habia dicho, su esposo el rey don Francisco, pues segun carta reciente de

que he tenido noticia fidedigna, no ha pensado en abandonar su actual residencia: mas posible es que S. M. el rey D. Alfonso acompañe á su augusta madre, que volverá á Sevilla á poco de llegar á esta Córte de vuelta de París, y el Rey pasará en aquella capital muy pocos dias.

La gravedad de los sucesos exteriores debiera dar motivo á los verdaderos políticos á considerar nuestras cosas en relacion con ellos. No es solo lo que ocurre en Francia lo que debe preocuparnos; el giro que en las últimas semanas ha tomado la guerra de Oriente ha de tener tambien una influencia decisiva y gravísima en los acontecimientos. Los gobiernos todos se preocupan, como ahora se dice, con estos asuntos, y aunque nosotros por estar en un extremo de Europa, y desgraciadamente por nuestra decadencia no estamos llamados á tomar una parte activa en los sucesos que parecen probables, los problemas políticos que van á plantearse son de tal magnitud, que es verosímil que no haya nacion alguna, por pequeña y decadente que sea, que no tenga que versarse en ellos; por esto tengo por seguro que nuestro gobierno prescindirá ahora mas que nunca de las pequeñas cosas que ocupan á ciertos políticos y hará objeto de sus meditaciones las circunstancias del mundo que parece aproximarse á una suprema crisis.—A. («Diario de Barcelona.»)

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Madrid 13.

El último Consejo de ministros en Versalles acordó que dimitiria la totalidad del Gabinete inmediatamente de explicar su conducta en las Cámaras, encomendándose esto á Mr. Broglie y Mr. Fourtou, nombrándose ministerio administrativo para discutir los presupuestos, en el caso de fracasar otras tentativas, pediríase al Senado la disolucion si se negaran los recursos.

Se han firmado los decretos presentando para obispo de Barcelona al obispo de Canarias y para Gerona al doctoral de Barcelona.

«El Tiempo», órgano del ministerio de Fomento, refiriéndose á la actitud de las oposiciones favorable al señor Posada Herrera, indica la posibilidad de votársele por unanimidad presidente del Congreso.

Personas de la confianza del señor Posada Herrera niegan se halle dispuesto á suscitar la oposicion al gobierno aunque disienta acerca de algunas cuestiones de conducta, añadiendo que le consta la breve duracion del actual Congreso.

La Junta de moderados históricos acordó ayer declarar expulsados del partido á los individuos de la Junta directiva del Círculo Alfonsino, transmitiéndolo así á los comités de provincias.

París 13.

El diario de «Los Debates» excita á la Cámara á guardar severidad constitucional.

«L'Assemblée» dice que ayer fué la primera jornada de la revolucion.

La comision informadora sobre la presion electoral nombró presidente al general Chanal, y ponente á M. Leblond.

En la quinta Sesión M. Gambetta ha declarado que no se trata por ahora de exigir responsabilidad al Mariscal si solo á los ministros.

La «Pall-Mall» de Lóndres dice que la Puerta tal vez acuerde abandonar á Plewna.

Sérvia háse negado á tomar parte en la guerra.

Las relaciones entre Prusia y Nicaragua son muy tirantes.

Con motivo del atropello cometido en súbditos alemanes, es inminente una guerra entre ambas naciones.

La recepcion habida en el Elíseo ha estado muy concurrida.

Viena 11.—Ha tenido lugar un combate en Deubayeria, ayer, en el que los rusos han salido victoriosos.

Posteriormente el general turco Ibrahim ha derrotado á los rusos en Kumorena, haciéndole bastantes bajas. Falta detalles.

París 11.—Una correspondencia de Constantino-

pla publicada por los periódicos austriacos dá nuevos detalles sobre los desórdenes ocurridos en aquella capital.

Se sabe que apesar de haber dicho los periódicos turcos que fueron desterrados cuarenta partidarios del ex-sultán Murad, dichas personas pagaron con la vida su fidelidad á aquel príncipe, siendo estranguladas en secreto.

Murad es objeto de una escrupulosa vigilancia, como prisionero de Estado, se teme por su vida.

Damat-baja ha debido la vida á su médico, que le dió un antídoto al notar que habia sido envenenado.

La agitacion es cada vez mayor, y se temen nuevos desórdenes.

Los ministros se presentarán mañana en la Cámara de los diputados para tomar parte en la discusion relativa á la política seguida por el gabinete.

Probablemente mañana comenzará este y hasta que termine, los ministros han resuelto no presentar la dimision.

Bucharest 11.—Por la parte de Plewna ha habido durante el dia de hoy un vivísimo fuego de cañon.

Se ha trabado un combate en el que se considera de importancia, pero faltan detalles.

Se supone que los sitiados que están ya en el mayor aprieto por falta de municiones de boca, hacen tentativas para ver si consiguen romper el cerco y abandonar aquel campo atrincherado.

Constantinopla 10.—Los despachos oficiales anuncian que ha habido algunas escaramuzas en la Dubrudja.

Viena 11.—Los rusos han establecido nuevas baterías delante Silistria, cuya plaza es bombardeada vigorosamente.

Bucharest 11.—El general Gourko haciendo un rápido movimiento con su caballería, ha penetrado en Uralra, cogiendo 1,000 carros destinados al ejército turco, y grandes depósitos de harina y galleta.

Crónica Local.

A la una ha fondeado en nuestro puerto procedente de Barcelona y Alcudia el vapor-correo «Puerto-Mahon» con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

DE BARCELONA.

Doña Vicenta Mercadal.—D. Isidro Badía, canónigo.—Vicente Selléras.—B. Cardona é hijo.—Antonio Florit.—Jaime Camps.—Juana Cardona.—

ARGUMENTO

DEL MELODRAMA EN TRES ACTOS



Habíase prometido á Elvino, rico arrendador, la mano de la huérfana Amina, á quien Teresa habia recogido por caridad. Al mismo tiempo la mesonera Elisa estaba enamorada de Elvino, y como éste idolatraba á su Amina, poseida aquella de furor y envidia trataba de buscar todos los medios posibles para impedir el casamiento. Todos los aldeanos celebran á su modo los esponsales de Amina, todos se reúnen para la gran fiesta, se hacen las promesas, Elvino entrega el anillo nupcial, se estienden los contratos, se firman en presencia de un notario y todos rebotan de alegría.

Un repentino ruido de caballos interrumpe los regocijos, y casi en el mismo instante llega el conde Rodolfo, hijo único y heredero del difunto señor del lugar, entra desconocido, se confunde con los lugareños, y contento de llegar en tan buena ocasion, pregunta la causa de los públicos festejos. Respóndele que es el dia destinado á la celebracion de unas bodas, y deseando conocer á la novia, se la indican, á cuya vista no puede el Conde disimular su turbacion, su sorpresa y el embeleso que

Magdalena Marí y un niño.—Antonio Triay.—Total 11 pasajeros.

DE ALCUDIA.

D. Eduardo de la Peña.—Juan Pol.—Juan Pons.—Guillermo Martorell.—Lorenzo Maroto.—Total 5 pasajeros.

* *

La presencia de algun dependiente de nuestras autoridades evitaria el juego, la gritería y escándalo con palabras nada cultas de algunos muchachos que diariamente y á eso de la una de la tarde se sitúan en la calle de las Moreras y alrededores, pues en la tarde de hoy la sola presencia de uno de los tenientes de Alcalde que se dirigia á su casa bastó para sentarse muy quietitos á los lados de la acera mientras la tal autoridad recorrió la espresada calle sin que se apercibiera de ello.

* *

Debiendo ponerse en escena mañana en nuestro coliseo por la Compañía lírico-italiana el melodrama en tres actos titulado *Sonámbula* con la cual hace su debut el primer tenor ligero Sr. Angel Machiavelli, publicamos como folletín el argumento seguido del reparto de las personas que toman parte en dicha nueva produccion.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 14 noviembre 1877.

Muy señor mio: Mas grave, si cabe, que en la semana última, es en la presente la situacion del ejército otomano. Las noticias recibidas del teatro de la guerra por la vía de Alemania, lo patentizan en grado extremo, y hacen presentir próximos sucesos de trascendencia suma para el porvenir de los pueblos eslavos en Europa.

Influida extraordinariamente por las últimas derrotas de las tropas turcas la opinion pública en Constantinopla, muéstrase irritada contra los actuales gobernantes, á cuya falta de tacto achaca todos los males presentes; y, mas exigente cada dia, amenaza en imponente actitud derrumbar del poder á determinados personajes, emparentados estrechamente con el Sultan.

Mientras que tan graves sucesos tienen lugar en la capital del Imperio, otros de distinta índole, aun-

le causa. Impulsado por estas sensaciones le dirige mil graciosos cumplimientos, que escitan los celos de Elvino y la envidia de Elisa.

Pregunta despues Rodolfo cuanto dista el castillo del lugar, y diciéndole que aun hay tres millas por el camino mas corto, toma algunos informes y sabe con el mayor asombro la muerte de su padre, quien, antes de fallecer, habia manifestado deseos de ver á su hijo único, al hijo que en una edad muy juvenil, habia abandonado la casa paterna. Rodolfo oculta la impresion que le causan tan funestas noticias, no se da á conocer á los aldeanos, determina pasar la noche en el lugar, y al instante Elisa le ofrece un cuarto en su meson.

Todo el lugar resuena de júbilo y contento; mas ya entrada la noche, el sonido lánguido de las gaitas anuncia que es tiempo de retirarse. Teresa recuerda entónces que se acerca la hora del fantasma, que suele salir todas las noches, llenando de pavor á todos los habitantes del lugar. El conde desea saber todos los pormenores de esta novedad, y todos se apresuran á hacerle una relacion minuciosa de tan raro acontecimiento, segun la idea que cada uno se ha formado. Rodolfo lo atribuye á ciega credulidad, á preocupaciones vulgares, y al supersticioso fanatismo que suele reinar en las clases sencillas é ignorantes: no trata de sacarlos de su error en aquel momento; y todos se retiran.

Solos se quedan los novios jurándose de nuevo

que no de menos importancia, ocurren en su territorio; siendo el mas culminante de ellos la toma del Monte Verde por las tropas rusas, cuyo importante hecho de armas imposibilita la salida al ejército de Osman-Bajá, sitiado en Plewna, apresurando la rendicion de esta plaza, que es ya inminente.

Un telégrama recibido ayer de Viena con carácter oficial, aclara lo ocurrido en Erzerum la semana última. De su contenido se desprende que la derrota del ejército de Mucktar-Bajá fué cierta, que este jefe quedó herido, bien que levemente, y que los rusos tomaron las mejores posiciones frente á la plaza, interceptando el camino de Trebisonda. Estas son las principales noticias ciertas, que se tienen hoy aquí de la guerra.

Mucho mas graves que estas son las que se reciben de Francia desde anteayer. La actitud resuelta en que se ha colocado el Gobierno y el Mariscal Mac-Mahon, y el lenguaje empleado por MM. Grevy y Renault en las proposiciones que respectivamente han presentado á la Cámara, cesurando los actos del actual gabinete, son indicios seguros de graves acontecimientos, que van á desarrollarse próximamente, sin ninguna clase de duda. Pronto lo veremos.

Influida nuestra Bolsa por la de París, ha experimentado alguna baja por lo que se refiere al papel de nuestra Deuda, cuyo movimiento, aunque momentáneo, ha trascendido tambien á otras Bolsas de la Península. Hoy cierra en esta á 12'82 1/2 el 3 por 100 interior y á 13'60 el exterior, con bastantes operaciones.

El sábado último tuvo lugar en el local que ocupa la sociedad «Catalana general de crédito» una numerosa reunion, con objeto de proceder al nombramiento del Consejo de administracion de la nueva sociedad denominada «Ferro-carril y minas de San Juan de las Abadesas;» habiendo obtenido mayoría de votos para formar parte de dicho consejo, en calidad de gerente, don Nonito Plandolit, siendo nombrados para los demás cargos otros conocidos banqueros y fabricantes de esta localidad, cuya influencia y patriotismo es de esperar conseguirán cuanto antes la terminacion de dicha importante línea, tan necesaria al desarrollo de la industria en las provincias catalanas.

Quedan á la carga para Puerto-Rico y la Habana los vapores de la casa Lopez «Puerto-Rico» y «Habana,» saliendo de este puerto los dias 17 y 23 de este mes, respectivamente. Asimismo se anuncia para el 17 la salida del vapor «Savoi» para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos-Aires.—F. C. B.

eterna fé; pero Elvino no puede menos de reconvenir á Amina por los obsequios del conde, y esta trata de desvanecer los injustos recelos de su amante, asegurándole que no es capaz de amar á otro.

Entre tanto Rodolfo, satisfecho, en extremo complacido de la amabilidad de los habitantes, y muy particularmente de la hermosura y gracias de las encantadoras zagalas, no puede olvidar un instante, ni á la novia ni á la linda posadera, que viene á saber si se le ofrece algo, y si está bien en el aposento que se le ha destinado. Grande es la sorpresa de Rodolfo al oirse llamar conde, pero Elisa le participa que el síndico del lugar le ha manifestado quien es el alto personaje que tiene en su casa.

Todavía estaba el conde requebrando á la traviesa mesonera, cuando de repente se advierte algun ruido en la ventana del gabinete; escóndese Elisa, y el conde permanece al lado opuesto observando lentamente. Abrese la ventana, comparece Amina y entra lentamente hasta el medio de la habitacion: habla de su amor con Elvino, como si durmiese, y aunque el conde conoce muy pronto que Amina es *sonámbula*, por mas que desee despertarla, el honor y respeto debido á la inocencia no se lo permiten. Atónita Elisa, al ver á su rival entrando de aquel modo en el cuarto de un hombre, se aprovecha de un momento y huye á ponerlo en conocimiento de los habitantes, y de Elvino, cayéndosele en su precipitada fuga un pañuelo que el conde levanta y

Seccion comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el dia 13 de noviembre 1877.

Queda

EFFECTOS PUBLICOS.	dinero.	papel.
Titulos al portador del 3 p. S con- solidado interior.	12'85	12'90
Id. id. exterior, emi- sion 1867	13'50	13'65
Obligaciones del Estado por ferro- carriles	24'75	24'85
Bonos.	71'00	71'50
Billetes de calderilla	97'25	97'50
ACCIONES.		
Banco de Barcelona.	119'00	119'50
Ferro-carril de Barna. á Francia	50'00	50'25
Ferro-carril de Tarragona Martorell y Barcelona.	70'00	70'50
OBLIGACIONES.		
Ferro-carril de Barcelona á Zara- goza 6 p. S	72'25	72'75
Idem 3 p. S	37'75	38'00
Ferro-carril de Barcelona á Fran- cia por Figueras.	50'00	50'15
Ferro-carril del Grao á Almansa y de Almansa á Valencia y Tarra- gona	26'00	26'50
Ferro-carril de Córdoba á Málaga.	21'50	22'00
CAMBIOS.		
	dinero.	papel.
Londres 90 dias fecha.	48'75	
París 8 » vista.		5'05
Marsella. 8 » »		5'04 1/2
El 3 por 100 consolidado quedaba á la 10 y media de la mañana de ayer á 12'85 dinero.		

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Sta. Lucia de Narni y Sta. Inés de Asis, virgen.

CULTOS.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Concepcion en S. Francisco.

En la iglesia de S. José el domingo próximo y los tres siguientes, tendrán lugar las devotas 40 horas, que la espiritual Asociación Josefina de esta Ciudad anualmente celebra y dedica, á su gran Patron el mes de Noviembre

pone en un sofá. Tambien Rodolfo quiere marcharse por la misma puerta, pero estorbándose un confuso rumor de gente que se acerca, desaparece por la ventana.

Los habitantes que, con el síndico al frente venian á cumplimentar al conde, encuentran una persona dormida, recelan que sea el mismo conde y temen despertarle, cuando descubren á Amina, y se quedan atónitos conteniendo la risa. En este momento Teresa y Elvino, no pudiendo dar crédito á la terrible delacion de Elisa, acuden presurosos para cerciorarse con sus propios ojos de la verdad. Inexplicable es el asombro de todos, y á las repetidas exclamaciones de aquella alucinada muchedumbre, despiértase Amina, quien viéndose medio desnuda llena de vergüenza se echa en brazos de su madre cubriéndola esta el cuello con el pañuelo que encuentra en el sofá.

No hay palabras para convencer á Elvino de la inocencia de su amante, recuerda los obsequios del conde y ya no duda de su infamia. Protestas, juramentos, todo es en vano... su desgracia es segura, es terrible, es acerba, y abandona á su suerte á la pérfida que le vende y le ultraja. Elisa triunfa; Alejo con los demas habitantes amenazan á la infeliz con un merecido desprecio, y la pobre Amina cae sin sentido en brazos de Teresa.

Pero al otro dia la compasion, que inspiran la juventud y la belleza en la desgracia, conmueve el

Santo de mañana.

S. Hugo Cartusiano obispo.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 15.

De Barcelona en 1 dia Vapor Esp. La Felguera, Cap. D. Florencio Belaude, con 26 trips. y pertrechos de guerra.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 17.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 46 minutos de la mañana
—Pónese á las 4 horas, y 44 minutos de la tarde.
LUNA.—Sale á las 2 y 23 minutos de la tarde.
—Pónese á las 2 y 29 minutos de la mañana.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 15.—5'20 t.

Mahon 15.—8'29 n.

En Francia corren rumores de que el mariscal Mac-Mahon vá á dar un golpe de Estado y la posibilidad de la suspension de sesiones.

Los rusos ocupan las posiciones que dominan Erzerum: la plaza niégase á rendirse.

Vivísimo cañoneo en Kars siendo inminente el asalto.

Interior, 13'07.

Bonos, 72'10.

Madrid 15.—10'30 n.

Mahon 16.—8'04 m.

Versalles por la noche.—Aprué-

corazon de los vecinos del lugar, y todos van al castillo á implorar la proteccion del conde en favor de Amina, quien busca un alivio á su inmenso dolor en el seno de su madre. Elvino la llena de amargas reconvenciones, y, renunciando á un matrimonio que le hubiera llevado al colmo de la dicha, se aleja de ella con el alma destrozada por los mas crueles tormentos.

No tarda en venir el conde para sostener la inocencia de la huérfana, y se encuentra con Elvino y Elisa que iban á la iglesia á contraer un matrimonio, á que Elvino se prestara por despecho. Empéñase aquel en desengañar al infeliz amante; pero este no le escucha y persiste en llevar á cabo su enlace con Elisa: se sobresalta empero y retrocede á la llegada de Teresa, quien suplica á los circunstantes que hablen en voz baja para no interrumpir el sueño de su hija; dice que los trastornos de la noche anterior exigen que no se la incomode en su descanso; y, observando lo que pasa entre Elvino y Elisa, es tal su indignacion y sorpresa, que con toda la fuerza que da la verdad descubre á Elvino la negra traicion de Elisa, presentando el pañuelo de esta, encontrado en la habitacion del conde. Al verlo Elvino suelta la mano de Elisa y no sabe ya de quien fiarse en amor.

Todos reparan en la confusion de la mesonera, cuando vese abrir la ventana del molino y comparece Amina, como *sonámbula*, paseándose por el

base investigacion parlamentaria por 320 votos contra 202. El gobierno se oponia energicamente.

Madrid 16.—11'40 m.

Mahon 16.—12'42 m.

El ministro de la guerra en Francia ha declarado y ordenado se separase al ejército de toda intervencion política, aplaudiendo esta declaracion las izquierdas.

Ninguna noticia del interior interesante.

TEATRO.

COMPANIA DE ÓPERA ITALIANA.

EMPRESA DE GENARO RICCI.

FUNCION PARA EL SABADO

17 NOVIEMBRE DE 1877.

DEBUT DEL PRIMER TENOR LIGERO,
SEÑOR ANGEL MACCHIAVELLI.

8.ª de abono. 2.ª Serie.

Se pondrá en escena el precioso melodrama en 3 actos del inmortal maestro Bellini

LA SONAMBULA.

PRECIOS.

Palcos platea, 21 rs. vn.—Palcos 1.ª fila, 32 rs. vn.—Idem 2.ª fila, 16 rs. vn.—Idem 3.ª fila, 8 rs. vn.—Butacas, 3 rs. vn.—Entrada general, 2 y medio rs. vn.—Soldados y niños, real y cuartillo.

Se empezará á las 8 y 1/2.

techo. El asombro es general, inexplicable, profundo, y nadie se atreve á resollar temiendo una desgracia inminente. En tan dura situacion, Amina baja lentamente hasta el suelo y, por consejo del conde, responde Elvino á todas sus palabras, le devuelve el anillo nupcial, que los celos le habian forzado á quitarla, y en medio del gozo mas puro y completo, se despierta para renacer á la dicha suprema, premio debido á su inalterable virtud.

REPARTO.

Personajes.	Actores.
EL CONDE RODOLFO.	Sr. Comas.
TERESA, molinera.	Sra. García.
AMINA, huérfana recogida por Teresa, desposada con.	Sra. Martinez.
ELVINO, rico arrendatario de la aldea.	Sr. Machiavelli.
ELISA, mesonera, amante de Elvino.	Srta. Ricci.
ALEJO, aldeano, amante de Elisa.	Sr. Ferlotti.
UN NOTARIO.	Sr. Alberto.
Coros, comparsas, aldeanos y aldeanas.	

La escena pasa en una aldea de la Suiza.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.